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Ata da Reunião Extraordinária do Conselho 14 

Municipal de Segurança Alimentar de 15 

Petrópolis, realizada no dia 06 de outubro de 16 

2022, às 18: 35 horas, no “formato remoto”. 17 

 18 

Ao sexto dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte dois, às dezoito horas 19 

e trinta e cinco minutos, no formato remoto, pelos Link: https://meet.google.com/jes-srzt-20 

bmq, pela plataforma Google Meet, reuniu-se o Conselho Municipal de Segurança 21 

Alimentar e Nutricional Sustentável de Petrópolis - COMSEA, convocado por meio de 22 

publicação no D.O. , com a presença dos Senhores Conselheiros: Talita Lelis Berti 23 

(UNIFASE) - Presidente COMSEA, Adilson Santos Junior (FIOCRUZ) - Vice 24 

Presidente COMSEA, Darlene R. Ramos da Silva- Secretária COMSEA, Ramylla Hadna 25 

Riedl de Souza (Segunda secretária), Leonardo Faver (EMATER-Rio), Mariana Correias 26 

(UNIFASE), Marco Avilla (APHERJ), Bruna Bornand (SAS), Bruno Murtinho 27 

(FAMPE), Rosane (representando o vereador Yuri Moura), Viviane Bernardino 28 

(GAAPE) , Roseli (SEC Saúde), Sônia (FIOCRUZ). Havendo número legal, a presidente 29 

cumprimentou a todos e deu por aberta à reunião. Pautas do dia: 1º Avaliação da proposta 30 

do município para o Programa de Aquisição de Alimentos-PAA/ Alimenta Brasil no 31 

município; 2º -Aprovação das atas: de 16 de novembro de 2021, que trata das eleições e 32 

da ata de 29 de novembro de 2021, referente a posse da Gestão 2021-2023. Após 33 

apresentação da pauta, Talita inicia explicando o motivo da reunião extraordinária 34 

convocada pelo senhor Marcos Avilla, e faz uma breve explanação sobre a situação do 35 

PAA no município de Petrópolis. Em seguida convida o conselheiro Marcos da APHERJ, 36 

que convocou a reunião em nome dos produtores rurais, a fazer a apresentação do projeto. 37 

Marcos inicia dizendo que primeiramente enviou um ofício ao COMSEA solicitando 38 

apoio e informando que a verba de cem mil reais já está disponível aos produtores rurais, 39 

necessitando apenas da assinatura da anuência dos conselheiros para liberação. Ressalta 40 

que vem realizando desde 2009 com as gestões anteriores do COMSEA o mesmo 41 

procedimento e que sempre foi aprovado. Informa que deve enviar toda documentação 42 

necessária até o dia 30 de outubro, pois caso contrário o recurso retorna para a CONAB 43 

e o município perde esta oportunidade. Talita comenta que este ofício foi enviado via 44 

WhatsApp a todos conselheiros para conhecimento, mas surgiram várias dúvidas, por 45 

isso Marcos está nesta reunião para esclarecer a todos os conselheiros suas dúvidas para 46 

que os mesmos possam assim concordar com o envio da solicitação de verba aos 47 

produtores rurais. Os conselheiros Leonardo, Sonia, Bruna, Viviane, Roseli, Talita, 48 

Ramylla, Adilson, Darlene e a convidada Rosane manifestam-se a favor da proposta. 49 



Com as seguintes ressalvas. Leonardo, Sonia e Roseli, juntamente com a convidada 50 

Rosane pedem mais esclarecimentos sobre a origem do orçamento que está sendo 51 

pleiteado; Viviane  fala sobre a importância de se priorizar que os alimentos doados sejam 52 

destinados à população de Petrópolis, por intermédio do Mesa Brasil SESC (beneficiário 53 

do Programa); Sônia ressalta que a transparência deve ser priorizada neste Conselho, 54 

independente da forma de trabalho de gestões anteriores e deve-se buscar a ampliação da 55 

participação de agricultores e da população em situação de vulnerabilidade neste tipo de 56 

Programa. Marco faz os seguintes esclarecimentos: que todos os agricultores que foram 57 

incluídos no projeto são da agricultura familiar e possuem o selo de aptidão porque é um 58 

critério para participação no Programa; os responsáveis pelo recebimento desta verba 59 

acreditam que a verba seja oriunda de uma emenda parlamentar, mas não tem como 60 

afirmar; diz ainda que os agricultores só recebem a verba ao final da distribuição dos 61 

alimentos descritos na proposta e o pagamento é realizado pela CONAB. A APHERJ não 62 

tem como garantir que a população que receberá os alimentos será de Petrópolis porque 63 

esta distribuição será coordenada pelo SESC. Bruna faz uma importante observação 64 

chamando a atenção para o fato de que as próximas propostas deverão ser apresentadas 65 

com maior antecedência e detalhamento por escrito para melhor conhecimento e 66 

avaliação pelos Conselheiros; Talita complementa que há ainda a necessidade de 67 

capacitação dos Conselheiros sobre o PAA/ Alimenta Brasil principalmente para o bom 68 

uso dos recursos. Após a fala e manifestação dos presentes Talita coloca em votação a 69 

aprovação da proposta do município para o Programa de Aquisição de Alimentos-PAA/ 70 

Alimenta Brasil no município, e esta foi aprovada por unanimidade dos presentes  com 71 

várias ressalvas e restrições de todos os conselheiros presentes como: entrega de um 72 

projeto  mais detalhado, onde conste principalmente: Quem são os beneficiários 73 

consumidores, Como foram selecionados, Se serão selecionados os fornecedores, Se 74 

todos os agricultores da agricultura familiar, Como se dará a distribuição do orçamento, 75 

Será igualitária entre os fornecedores, Estes fornecedores são todos de Petrópolis, 76 

Quantos produtores existem na associação, Foi realizada chamada pública, Quem será a 77 

unidade recebedora e quantas? Darlene lembra que todos estes questionamentos já foram 78 

feitos na última plenária e ainda não respondidos até aqui, porém todos estão votando a 79 

favor principalmente para não haver prejuízo da chegada desta verba aos produtores 80 

rurais que tanto necessitam da mesma para suas produções e lembra que mesmo que tenha 81 

sido  de praxe à outras gestões a aprovação sem análise criteriosa,  este  plenário atual 82 

pensa de forma diferente e necessita e requer melhores e maiores informações 83 

principalmente para as próximas aprovações. Talita finaliza este ponto solicitando a 84 

Marcos que dê o retorno devido dos passos seguintes e mantenha o plenário informado 85 

detalhadamente sobre o andamento da solicitação desta verba. Talita passa ao 2º ponto 86 

de pauta do dia: Aprovação das atas: de 16 de novembro de 2021, que trata das eleições; 87 

e da ata de 29 de novembro de 2021, referente a posse da Gestão 2021-2023, cujo envio 88 

e leitura prévia já haviam sido realizados pelos conselheiros, que por unanimidade 89 

aprovaram as duas atas colocadas em votação .Talita agradece aos conselheiros presentes 90 

e aos convidados, e pergunta se alguém tem mais algum tema e sem mais assuntos, a 91 

Presidência agradeceu à presença de todos e deu por encerrada a sessão às 19h e 55  min, 92 

da qual, para constar, eu Darlene Ramos, Secretária Executiva do Conselho, lavrei e 93 

assinei a presente ata juntamente com a senhora segunda secretária Ramylla Hadna Riedl 94 

de Souza e a Senhora Presidente Talita Lelis Berti e demais Conselheiros.  95 

Petrópolis, 06 de outubro de 2022. 96 
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Talita Lelis Berti 100 

Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e sustentável de Petrópolis 101 
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Darlene Roberta Ramos da Silva- Secretária do COMSEA Petrópolis104 





 


